

## Zur gefälligen Beachtung beim Gebrauche des „Catasters“.

---

Wenn in dem ersten Abschnitte bei Anführung eines Hauses die gesuchten Auskünfte nicht enthalten, sondern die betreffenden Rubriken der Tabelle mit Strichen ausgefüllt sind, so wolle man dieselben dort aufsuchen, wo unter der Rubrik „Identisch mit“ der Haupteingang bezeichnet ist.

Ist ein Haus nur nach der alten (Conscriptions-)Nummer bekannt, so wolle man im zweiten Abschnitte unter der betreffenden Conscriptions-Nummer der ehemaligen Stadt- oder Vorstadtgemeinde (welch' letztere alphabetisch gereiht sind) die neue (Orientirungs-)Nummer und Gassenbenennung, und sodann im ersten Abschnitte die betreffende Gasse und Orientirungs-Nummer aufsuchen.

Jene Häuser, bei welchen im ersten Abschnitte die Rubrik „Erbaut im Jahre“ unausgefüllt ist, rühren, abgesehen von etwaigen Zubauten, aus der Zeit vor dem Jahre 1801 her, von welcher Zeit die diesbezüglichen Daten nicht mehr ausgeforscht werden konnten.

---

## Zur gefälligen Beachtung

### beim Gebrauche des „Catasters“

Die in dem ersten Abschnitte der Anleitung eines Hauses die geordneten Anstalten nicht  
enthalten, sondern die betreffende Tabellen der Tabelle mit Zeichen angefügt sind, so sollte man  
dieses dort suchen wo unter der Rubrik „Deutsch mit der Hauptangabe“ bezeichnet ist.  
Bei dem Hause nur nach der alten (Conscription-Nummer) bekannt, so sollte man im zweiten  
Abschnitte unter der betreffenden Conscription-Nummer der ehemaligen Stadt- oder Vogteigemeinde  
(welche letztere alphabetisch geordnet sind) die neue (Ordnungs-) Nummern und Einzeichnung, und  
sodann im ersten Abschnitte die betreffende Gasse und Ordnungs-Nummer suchen.  
Das Haus, bei welchem im ersten Abschnitte die Rubrik „Haus im Jahre“ angegeben ist,  
sollten abgesehen von einigen Notizen aus der Zeit vor dem Jahre 1801 der von welcher Zeit  
die beschriebenen Daten nicht mehr angeführt werden können.